

6 innovaciones y trends educativos adoptados en el Tec de Monterrey



“Cada vez la **educación será más global**, acompañada de las **nuevas tecnologías**”, considera **Juan Pablo Murra**, rector de profesional y posgrado del **Tec de Monterrey**.

Durante la **9na. edición del Congreso Internacional de Innovación Educativa (CIIE)** del Tec destacó que, ante un mundo altamente complejo y volátil, se presentan oportunidades y retos para **mejorar la educación**.

“Creo que desde el punto de vista pedagógico se va ir **migrando hacia una formación basada más en competencias y retos**, en **habilidades y conocimientos adaptados**”, añadió.

Durante su ponencia **Innovar para transformar y cambiar el mundo** compartió qué busca aportar el Tec al mundo.

“En el **Tec** estamos comprometidos en **ser un actor relevante** en la creación de la **educación del futuro**: buscamos **desarrollar líderes con los valores y capacidades para resolver los desafíos** y aprovechar las oportunidades del siglo 21”, destacó.

Juan Pablo Murra también explicó algunas de las tendencias educativas que se están implementando el **Tec de Monterrey**.

1. Lifelong learning

Una de las tendencias educativas que aplica el Tec es el **aprendizaje para toda la vida** o [**lifelong learning**](#), explicó el Rector de Profesional y Posgrado.

“Estamos cada vez dando más relevancia estratégica a los temas de aprendizaje para toda la vida en nuestros programas de preparatoria, profesional y posgrado; también en programas para empresas con alrededor de 700 organizaciones”, comunicó.

Mencionó también que más de 2 millones de personas han tomado cursos de la institución a través de las plataformas **Coursera y Edx**, ello le permite al Tec llegar a nuevos públicos.

*“Además el año pasado lanzamos una plataforma llamada [**The Learning GATE**](#) que es personalizada y en la cual avanzas a tu propio ritmo”, indicó.*

“En el Tec creemos que podemos ser agentes en la construcción de este futuro y estamos trabajando en ello”.- Juan Pablo Murra.

2. Tecnologías disruptivas

Otra de las tendencias que trabajan el Tec es la tecnología disruptiva. Entre las innovaciones educativas que presentó Murra destacó la **realidad virtual**, los **TecDigital Labs**, [**las Zonas VR**](#), los **salones inmersivos**, los aprendizajes adaptativos y los [**profesores holograma**](#).

*“En el Tec tenemos 8 décadas de innovar en la educación, seguimos trabajando y haciendo investigación porque no se trata solo de lanzar por lanzar, sino de **asegurar que los objetivos de aprendizaje** se cumplan con apoyo de estos recursos tecnológicos que tienen los alumnos”, subrayó.*

3. Educación digital e híbrida

El Rector de profesional y posgrado también mencionó la nueva estrategia para la **educación digital e híbrida** que se está implementando en todos los campus con el objetivo de asegurar experiencias que **agreguen valor al aprendizaje** de los estudiantes.

“Para eso tenemos que identificar cuáles capacidades, herramientas y procesos les podemos brindar (a los alumnos). Definir y desplegar un aprendizaje innovador durante todo el recorrido del estudiante, no solo en los cursos individuales.

*“Aprovechar nuestra escala y amplitud para diseñar y habilitar experiencias de educación digital en un **sistema multicampus**”, comentó.*

4. Educación global

En cuanto a la tendencia de internacionalización Murra destacó que para el Tec es primordial **formar ciudadanos globales**.

“Durante el 2022 más de 7 mil estudiantes tuvieron una experiencia académica en el extranjero y recibimos alrededor de 2 mil estudiantes que vienen de intercambio”.

*“Un logro muy significativo ha sido el **Global Shared Learning** con el que diseñamos más de 250 cursos con 80 universidades de 25 países, en donde profesores de las 2 universidades trabajan de manera colaborativa. Esta ha sido una gran manera de globalizar a nuestros alumnos”, indicó.*

Agregó además que cada vez hay más profesores internacionales. Actualmente hay 593 y más 100 profesores visitantes. *“También lanzamos una iniciativa que se llama **Faculty of excellence**, donde estamos trayendo líderes extranjeros de diferentes disciplinas”.*



/> width="900" loading="lazy">

5. Aprendizaje basado en competencias y retos

Otra de las tendencias educativas que explico el rector de profesional y posgrados fue la **educación basada en competencias y retos**.

Opinó que esas competencias y retos deben ser cada día más atractivas y motivadoras para que los resultados de aprendizaje puedan aprovecharse toda la vida.

*“En el Tec creemos que la mejor manera de formar líderes en el siglo 21 es **desarrollar estudiantes capaces de trabajar en compañías o roles que no existen**, utilizando tecnología que no ha sido inventada, resolviendo problemas que no han sido identificados”,* señaló.



/> width="900" loading="lazy">

6. Salud Mental para el desarrollo

En cuanto al bienestar y salud mental, Juan Pablo Murra destacó que para responder a esta tendencia educativa en el Tec se están generando las **condiciones donde los estudiantes puedan florecer**.

*“Para ello diseñamos un **modelo de bienestar integral** alrededor de las dimensiones espiritual, intelectual, ocupacional, física, social, financiera y emocional. Hay mucho que podemos hacer para crear un entorno y un ecosistema que les permita a los estudiantes trabajar en estas dimensiones.*

Compartió que el Tec tiene un modelo de acompañamiento para cuidar el bienestar de los alumnos, una línea de ayuda, una plataforma de orientación y una colaboración con Jed

Foundation para abordar temas de suicidio.

"Además se agregó al currículo (académico) una semana para abordar este tema", mencionó.

"El CIIE es una valiosa oportunidad para reflexionar sobre el valor que tiene la innovación educativa en el desarrollo de las naciones".- José Escamilla

El Congreso Internacional de Innovación Educativa

El 9° Congreso Internacional de Innovación Educativa (CIIE), organizado por el [Institute for the Future of Education](#) del Tec de Monterrey, es un espacio para compartir tendencias y prácticas que están revolucionando el mundo de la educación.

*"El CIIE es una valiosa oportunidad para reflexionar sobre el **valor que tiene la innovación educativa** en el desarrollo de las naciones", dijo **José Escamilla**, director asociado del Instituto para el Futuro de la Educación del Tec de Monterrey y presidente del comité organizador.*

Desde el 2006 ha apoyado a personas innovadoras a mejorar la educación, llegando a **impactar** a alrededor de **2 millones de personas en 40 países**.

El **CIIE 2023** ofrece conferencias y paneles magistrales, eventos especiales, exposiciones, sesiones de networking, eventos de patrocinadores, entre otros eventos, que estarán dirigidos a docentes, académicos, egresados y al público en general.

TAMBIÉN QUERRAS LEER